

SECCION DE LA JUVENTUD

# Abajo la Guerra Imperialista!

Los que ganan con la guerra

Los que pierden con la guerra

Ganan los Morgan, en los EE. UU.; los Schacht, en Alemania; los Montagu Norman, en Inglaterra; es decir, los banqueros, los capitalistas, los fabricantes de armas de todas las potencias imperialistas que amasan millones y millones a costa de la sangre de las juventudes de sus respectivos países; a costa de millares de víctimas en las ciudades, producidas por los bombardeos de la aviación.

"De esta guerra no saldrán nuevos millonarios", dice la propaganda guerrillera que no puede ocultar el hecho histórico de las fabulosas ganancias acumuladas por los banqueros en la guerra pasada. Nosotros demostramos con sus propias cifras como mientan cí-

nicamente. El adjunto cuadro totaliza las ganancias de las más importantes Empresas, en los seis primeros meses de 1940, en relación con igual período de 1939. En él vemos como la United States Steel (el famoso Trust del acero) de los Estados Unidos, ha aumentado sus beneficios en un 1.740 por ciento; vemos las Compañías de Aviación, que aumentaron sus ganancias hasta en un 330%, sobre las cifras,—ya muy altas—, de 1939. Una de ellas, la Vultee Aircraft Corporation, que tiene pedidos por un total de 84 millones de dólares, negaba a sus 5.200 obreros, un aumento en sus salarios. Los obreros fueron a la huelga y consiguieron un gran triunfo.

	1939	1940	% de aumento
	1er. semestre	1er. semestre	
GENERAL MOTORS	\$16.370.192.00	\$25.871.572.00	78
DUPONT	34.871.535.00	46.853.695.00	17
BETHLEHEM	6.231.988.00	21.688.457.00	250
REPUBLIC STEEL	1.082.311.00	6.449.453.00	500
REMINGTON ARMS	144.000.00	1.219.000.00	750
UNITED STATES STEEL	1.870.312.00	36.315.003.00	1.740
DOUGLAS (AVIACION)	1.396.791.00	3.388.857.00	140
MARTIN (AVIACION)	987.624.00	4.291.490.00	330
BENDIX (AVIACION)	2.168.210.00	4.295.419.00	98
CURTISS WRIGHT (AVIACION)	3.370.804.00	6.235.969.00	85
CRYSLER MOTORS	25.345.771.00	30.494.274.00	20
SHELL UNION OIL (PETROLEO)	2.162.422.00	9.449.947.00	330

Junto con los tiburones del Capital, al lado de Knudsen, (Presidente de la General Motors, y jefe de la Sección de Producción Industrial del Consejo de Defensa de Roosevelt); de Keller, (Presidente de la Chrysler Corporation); de Ford, ganan con la guerra, los líderes reformistas, viles lacayos de los imperialistas. Los Hillman, en los Estados Unidos; los Henri de Man, en Bélgica; los Attle, en Inglaterra, que hacen cuanto pue-

den por engañar a las masas populares y arrastrarlas a la matanza. Súcios traidores, no tienen nada de común con la clase obrera; la Federación American del Trabajo, que en nada se diferencia de un consejo de administración de no importa qué Banco o gran Empresa Capitalista. Los obreros los odian y cada vez más se alejarán de su nefasta influencia.

Pierden la clase obrera, las masas populares, la juventud.

Los poderosos medios destructivos de la guerra moderna, causan verdaderas hecatombes cuando se desatan sobre los pueblos. Los 38 días de guerra relámpago en Holanda, Bélgica y Francia, han causado al pueblo y a la juventud mayores sufrimientos que los cuatro años de la guerra pasada. Según estadísticas del Comisario de la Reconstrucción, en Bélgica, sólo la quinta parte de los 2.500 pueblos del país, pudieron escapar de los efectos de la metralla. 9,832 casas fueron barridas por completo; 24,156, quedaron seriamente averiadas y 116,710, sufrieron averías de menor consideración. Rotterdam, Amsterdam y Bruselas, las tres grandes ciudades, orgullo de los Países Bajos fueron terriblemente martirizadas. La Biblioteca de Bruselas de 700,000 volúmenes, fué totalmente pasto de las llamas. En Dunquerque, el gran puerto militar del norte de Francia, sólo dos casas permanecen intactas. Unos habitantes de Calais se refugiaron en un pozo mientras pasó por encima el huracán de hierro y fuego de la guerra; cuando salieron no pudieron localizar su casa de tal forma había sido arrasada la ciudad. En Southampton, el 25% de los 75,000 habitantes de la ciudad, o sean, 18,750, quedaron sin hogares en una sola noche. En Grecia, durante el primer mes de guerra, 604 personas fueron muertas y 8,070 heridas por los bombardeos y 1,200 casas totalmente destruidas. Por otra parte, las ciudades alemanas, como Berlín, Hamburgo, Bremen, Essen... y las italianas como Milán, Nápoles y Brindisi, muestran cada vez más los destrozos causados en sus barrios por la aviación inglesa y el único deseo de Chur-

chill, es aumentar el número de sus aviones, para producir aún más daños y más muertes en las ciudades alemanas e italianas.

Pierden los soldados que, arrastrados a la fuerza a este infierno de guerra, enloquecen en medio de tanto horror y tanta destrucción. 1.500,000 soldados franceses, belgas, holandeses e ingleses y 500,000 soldados alemanes, cayeron para siempre en los campos de Bélgica, Holanda y Francia. Nada tenían los unos contra los otros. Eran hermanos y sufrían la misma explotación de los patronos capitalistas y la misma miseria en sus hogares. Fueron sacrificados en defensa de los intereses de sus propios opresores. Y como en Francia, en Noruega, y ahora en Grecia, Albania y Egipto, nuevos millares de víctimas se suman cada día a esta cuenta terrible.

Millares de marinos son arrastrados en sus buques, (4.212,000 toneladas, hundidas, sólo a Inglaterra,—según datos del propio Almirantazgo inglés— muy por debajo de los siete millones de toneladas que anuncian los alemanes) al fondo del mar o sufren una suerte horrible perdidos en medio del Océano.

Millones de hombres, prisioneros, 1 millón 400 mil en Alemania, cerca de otro millón en los países dominados por ella,—datos alemanes—; 30,000 italianos en Grecia y 42,000 en Egipto—datos aliados—, viven hoy privados de libertad una vida miserable.

¡Hasta cuando tanto crimen! El odio que tantos sufrimientos está acumulando en las masas populares y en la juventud explotará algún día. Los hombres, sin soltar las armas, se tenderán las manos por encima de las trincheras. ¡Qué tiemblen los culpables!

Tomado de la Revista Cubana "La Lucha de La Juventud"

## Las IMPRESIONES de un VIAJERO en MEXICO

Don Eladio Trejos haría mejor si sustentara su criterio con respecto a ese país sobre bases más amplias que las de sus impresiones personalísimas y rápidas

Un día de esta semana en curso, en "La Tribuna", el Licdo. don Eladio Trejos, uno de los profesionales jóvenes de criterio más independiente, a quien con frecuencia hemos leído en la prensa nacional, sustentando criterios interesantes sobre temas sociales, expresó su pensamiento con respecto a los estudiantes costarricenses que van a México.

Según el criterio del Sr. Trejos, la enseñanza Universitaria mexicana es un desastre; el estudiante tico, nuestro buen muchacho, en aquel medio está expuesto a un serio peligro; el de entusiasmarse con la ideología izquierdista de la revolución mexicana y luego, ser a su regreso, un perturbador de nuestra paz de tacita de aceite.

Concluye don Eladio señalando a los padres de familia la necesidad de que piensen muy bien en esta situación y no manden a sus hijos a hacer estudios profesionales en México.

Su criterio está montado sobre sus impresiones de viajero que visitó ese país hace poco tiempo. Vió y oyó lo que él toma por la realidad mexicana y de eso saca sus deducciones y su consejo a nuestros padres de familia.

Nosotros creemos que un juicio sobre un pueblo, o sobre alguna de sus modalidades, si ha de servir con seriedad para determinar nuestra conducta nacional en relación

con él, debe sustentarse, no sobre meras impresiones de viajero, sino sobre bases de fundamento sociológico. Esa "realidad" que con frecuencia creen haber palpado los turistas, es muy engañosa si no está contralorada por el enfoque sociológico, único que permite deducciones serias; con frecuencia el mero accidente, la anécdota, lo pintoresco o lo impresionante, toman para el viajero carácter de historia y de sustantividad; a veces también, el turista hace generalizaciones sobre la base de sus meras reacciones sentimentales e ideológicas que sólo tienen un valor personalísimo.

Sería interesante que don Eladio, ya que salió a la prensa y creemos que con la buena intención de formar opinión pública sana, diera su concepto sobre el papel histórico de la revolución

## La trascendencia del último pleno del C. C. del P. C.

Veinte horas de interesante discusión alrededor de los más fundamentales problemas nacionales e internacionales para afirmar la línea política a seguir, reajustar la táctica de lucha y trazar las nuevas tareas a realizar por el Partido Comunista de C. R., en todos sus frentes de trabajo.

mexicana; demostrara al país, con hechos documentados el desastre de la Universidad mexicana; probará que las universidades populares—en nuestro concepto vía ancha para la elevación de la cultura en toda democracia de verdad—constituyen un peligro; en resumen, que no se contentara con sólo dar sus impresiones de viajero las que tendrán valor seguramente dentro del círculo de las amistades, sino que con más amplia base la que por su cultura profesional ha de poseer diera un estudio global de la realidad de México, estudio que sería de gran provecho para todos los que en Costa Rica estamos interesados en comprender con justeza el sentido histórico de México dentro de su contingencia con los demás países hispanoamericanos y principalmente con el nuestro.

## "La Unión Soviética en construcción"

Serie de Conferencias que dictará CARMEN LYRA desde la Estación RADIO UNIVERSAL  
Primera Conferencia financiada por la Célula México  
Miércoles 5 de Marzo de 7 a 8 de la Noche.  
Manuel Moscoa, Srio. de Propaganda

## El Presidente Aguirre Cerda vetó la Ley Anti-comunista

En Chile existe un régimen político incompatible con la represión

El sábado 22 de febrero llegó la noticia del veto del Presidente Aguirre Cerda de Chile a la ley que pretendía lanzar a la ilegalidad al Partido Comunista de aquel país. Por cierto que la mayor parte de nuestros diarios relegaron esta noticia a un rincón y alguno la desfiguró con títulos que decían que el Presidente Aguirre Cerda había aprobado dicha ley.

Posiblemente la presión de las masas trabajadoras de Chile ha influido mucho en la decisión del Presidente Aguirre Cerda que no hizo caso de las maniobras de los socialistas encabezados por Schnake que ya en las Conferencias de la Habana se reveló como un servidor del imperialismo yanqui ni de las maniobras de la reacción y del fascismo que operan en el hermano país.

Damos a continuación el texto del cable: "SANTIAGO DE CHILE. —AP.—El Presidente Aguirre Cerda vetó la ley anticomunista recientemente aprobada por el Congreso. A propósito

de esta medida, el Ministro del Interior declaró que el Presidente cumple así con la obligación constitucional de asegurar la libertad de expresión. Agregó que Chile está gobernado por una Constitución, que en su letra y espíritu, ha dado origen al gobierno republicano democrático y que se trata de un régimen político absolutamente incompatible con la represión."

### LA CLASE OBRERA

—Viene de la Pág. UNO  
jar por Europa y así evitó el peligro que amenazaba su vida y libertad.

"El caso de William Weiner fué tratado con el mismo espíritu de persecución.

"El encarcelamiento de Earl Browder tiene por mira darle un fuerte golpe al Partido Comunista, porque todos saben que si el Sr. Browder hubiera sido un líder de cualquier partido que apoyara la entrada de este país en la guerra europea, no habría sido procesado.

"No obstante, este Comité llama la atención a todos los americanos honrados al hecho que el encarcelamiento de Browder es una señal de peligro no tanto para el Partido Comunista como lo es para la democracia de nuestro país en sí.

"Los sindicatos y otras organizaciones del pueblo que sentirán el choque del empuje de Roosevelt hacia la guerra y la reacción se encontrarán más vulnerables al ataque.

"Como Eugene V. Debs y C. E. Ruthenberg fueron encarcelados en la primera guerra mundial para poder darle manga ancha a los fabricantes de guerra para aquella orgía de sangre y lucro, Earl Browder es enviado a la prisión en (Pasa a la Pág 4)

## 9 DE MARZO

### Gran Excursión al Volcán Poás organizada por el Comité de Festejos del Partido Comunista

¡SALDRAN CAMIONES DE TODOS LOS BARRIOS DE LA CIUDAD!

Garantizamos Orden y Puntualidad!

Desde hoy están a la venta los tiquetes en los siguientes lugares:

Taller de José Antonio Valerín y Carlos Luis Villalobos. Teléfono 5421.

Casa de Carlos Alvarado; Barrio de los Angeles. Partido Comunista. Teléfono 5561.

Pulpería La Huaca; Barrio Méjico.

Zapatería Gonzalo Chacón. Barrio Méjico.

Casa Guillermo Fernández Teléfono 5562

FAUSTINO CARVAJAL, Secretar o de Finauzas